

UNE PLACE DE CHOIX POUR LE CHEVAL !

RIBEAUUVILLÉ, VILLE ÉQUESTRE

Depuis mars 2012, Ribeauvillé dispose d'un centre équestre en constant développement. Le centre accueille les plus grands concours d'Alsace tout au long de l'année et propose des cours d'équitation (y compris les scolaires), des stages, des randonnées, mais également l'accueil de groupes, la pension et le travail des chevaux, une école de formation équestre.

Au niveau des infrastructures le centre comporte notamment des écuries, un grand manège et ses écuries attenantes, un manège, deux carrières dont une aux normes olympiques, un hangar à fourrage et un club house !



DES CHEVAUX AU SERVICE DES HABITANTS



Au-delà des pratiques équestres dans un lieu dédié, la Ville de Ribeauvillé a souhaité redonner une place de choix au cheval dans la commune.

Depuis 2012, elle emploie plusieurs chevaux dans le cadre de l'opération «chevaux citoyens», qui réalisent des tâches diverses exclusivement liées au service public : collecte des déchets, arrosage des fleurs, sécurité, transport des enfants, sorties avec les résidents de l'EHPAD ...

L'utilisation du cheval est bien évidemment moins polluante qu'un véhicule à moteur, mais présente aussi un avantage environnemental et économique certain. Le cheval est compétitif lorsqu'il est utilisé pour sa force de traction lors des transports à vitesse réduite sur de courts trajets.

La présence des chevaux est aussi un formidable vecteur de lien social dans la commune, entre les habitants mais aussi avec les agents et policiers municipaux !





LA POLICE MUNICIPALE PASSE AU VERT

À Ribeauvillé, les policiers municipaux participent activement à l'effort de planification écologique en favorisant l'utilisation de mobilités douces.

En plus de l'aspect écologique, les patrouilles à cheval permettent une meilleure mobilité dans des chemins non accessibles en voiture, une rapidité et une discrétion d'intervention, tout en favorisant la proximité avec les habitants.

En plus des patrouilles à cheval, une brigade à VTT et des patrouilles à pied se sont également développées au cours de ces dernières années.



MARIE-ANGE RISCH, MENEUSE DE CHEVAUX

Marie-Ange RISCH est née dans une famille de centaures : ils s'occupent tous de près ou de loin de chevaux. Elle a entendu son premier hennissement à Sélestat.

Élevée au sein d'une fratrie de cinq enfants, elle a été initiée à l'art équestre, avec deux de ses frères, par son grand-père et son oncle. Ils ont ainsi pu monter une petite écurie familiale de sept chevaux, basée à Dambach-La-Ville, qu'ils entraînent à la compétition d'attelage.

Son niveau de compétence élevé permet à Marie-Ange de concourir à l'international. Il n'y a pas encore eu de podium à ce niveau mais elle s'y frotte !



Après un premier emploi dans le tourisme équestre en Camargue, elle s'investit à la Ferme Maurer de Dorlisheim dans un projet animalier pour enfants avec des poneys. Hélas avec la Covid, cela n'a pu se faire.

Adrien SCHNEIDER, à qui elle succède à Ribeauvillé, fait partie de son association d'attelage de Sélestat. Au moment de prendre sa retraite, c'est tout naturellement qu'il pense à elle pour prendre sa place. Il lui conseille de poser sa candidature, acceptée, et lui met le pied à l'étrier pour ce nouveau poste.

Son temps est partagé entre la conduite de l'attelage et ses missions à la Police municipale. Elle y monte l'un des chevaux, en compagnie d'un policier ou de Daniel, le garde champêtre pour des missions de surveillance aussi bien « intra-muros » que dans les vignes et les forêts environnantes.

Cela ne l'empêche pas de continuer ses compétitions, soutenue et accompagnée par toute sa famille : des épreuves de dressage, de marathon, de maniabilité. En selle !